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    本报讯 昨天上午，市委书记李强来到中国

（上海）自由贸易试验区临港新片区大飞机产业
园，调研中国商飞公司总装制造中心浦东基地，

了解产业园规划建设、大飞机研制生产进展，并
见证3架ARJ21飞机同时交付成都航空、天骄航

空、江西航空。李强说，大飞机体现了高端制造的
能级水平，代表着航空产业的核心竞争力。我们

要深入贯彻落实习近平总书记重要指示精神，加

快打造自主可控、安全可靠的航空产业集群，全
力营造要素齐备、活力创新的产业生态系统，为

履行国家使命、服务国家战略作出更大贡献。
位于浦东国际机场南侧区域的大飞机产业

园，依托国家大飞机战略、上海航空产业基础、临
港新片区及特殊综保区政策，正以飞机总装制造

为牵引，集聚国内外航空优质资源，着力打造世
界一流航空产业园。李强听取园区总体规划和建

设进展介绍，深入了解产业定位、企业引进以及

上下游产业链打造等情况。李强说，要结合上海

国际航运中心、科创中心建设，更好发挥产业技
术、要素资源优势，全力打造具有核心竞争力的

航空产业集群。充分依托中国商飞等航空领域头
部企业，加快推动产业链供应链上下游企业集

聚，建立健全特色鲜明的现代航空产业体系。
在中国商飞公司总装制造中心浦东基地，

市领导听取公司董事长贺东风、总经理赵越让

介绍，关切询问公司发展建设、相关机型研制进
展，并先后察看航空制造技术研究所、5G+工业

互联网创新实验室及数控车间、ARJ21飞机部
装车间和总装车间，实地了解生产线智能制造、

柔性生产等情况。李强十分关心ARJ21飞机批
产和C919大型客机试验试飞进展，与公司负责

同志深入交流。目前，C919试飞取证稳步推进，

ARJ21批产提质提速。企业研制生产虽一定程

度受疫情影响，但在全体员工共同努力下，已把

损失的时间抢了回来，相关机型生产交付正按

原定时间节点推进。李强说，中国商飞承担着重
要使命，希望始终围绕国家所需，强化担当作

为，着力突破关键核心技术，加速推进大飞机产
业布局，加快研究制造代表国家未来竞争力的

“拳头产品”，充分运用新一代信息技术提高制
造能力和水平，为大飞机事业发展不断作出新

贡献。上海将营造更好环境、提供更优服务，助

力中国商飞在沪取得更大突破、实现更好发展。
随后，市领导出席ARJ21飞机交付活动。作

为我国自行研制的具有自主知识产权的新型涡
扇支线飞机，ARJ21飞机已累计交付客户28架，

共有成都航空、天骄航空以及江西航空三家商
业用户运营。截至目前，ARJ21飞机在我国华

北、东北、西南等地区先后累计开通55条航线，
通航55座城市，安全运送旅客86万人次。

市领导吴清、诸葛宇杰参加。

打造具核心竞争力航空产业集群
李强调研中国商飞总装制造中心浦东基地，并见证3架ARJ21飞机交付
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为包括沃尔沃集团在内的各类企业
提供优质服务。第三届中国国际进口

博览会将于今年 11月如期在沪举办，

欢迎沃尔沃集团积极参与，更好实现
开放合作共赢。

龙世德对上海疫情防控和城市发
展取得的成效表示钦佩，感谢上海对

企业复工复产和建筑设备公司亚洲区
总部落户给予的支持。他表示，将进一

步加大在沪投资力度，提升地区总部
能级水平，不断拓展业务布局，加强建

筑设备、高端制造、科技创新、采购运
营等各领域合作，更好融入并助力上

海经济社会发展。
市领导翁祖亮、诸葛宇杰参加。
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    民法典、 物权、 社会治理、 大学生就
业，这几件事，有啥关联？ 业委会秘书，就
是纽带。

昨天，有条新闻，国内首个荣获“中国法
治政府奖” 的街道———黄浦区半淞园路街
道，要试点业委会秘书制度了。

半淞园路街道有个西凌新村，70岁的陆
煜君就是西凌新村业委会主任，也是半淞园
路街道业委会联合会轮值会长。西凌新村业
委会一共 13人，12人年过六旬。 这阵子，西
凌新村正经历美丽家园微更新，几个工程队
同时施工开挖道路，施工内容不同，时间进
度不同，就会有冲突，业委会要协调，忙得不
可开交。 陆老先生最盼望，业委会秘书赶紧
来吧！起码，有了秘书，协调各方“会议纪要”

倚马可待，还有，最好熟悉民法典，能把物权
说明白，来做宣讲啊。

看看， 法治社区对业委会秘书的要求不

低吧。

半淞园路街道，申城市中心典型的居住
型社区，辖区 88个小区成立了业委会，业委
会成员 500多名。 近年来，半淞园路街道以
法治思维、法治方式创新社会治理，探索业
委会法治评估体系、 住户守则，2018年荣获
第五届“中国法治政府奖”。

今年，是半淞园路街道实施开展业委会
法治评估的第四年。这个评估不是为了给业
委会“打个分、评个级、发点钱”，而是“全面
体检”，让业委会知晓“健康状态”，再“对症
下药”，哪里要“吃药调理”，哪里要“开刀手
术”，都弄明白了，提升社区治理的科学性、

规范性、有效性。

遗憾的是，法治评估中，有些业委会或

因相关材料无法及时拿出，或因业委会主任
等重要成员外出，不能有效参与评估，实际
工作做得好却拿不到评估好成绩。 怎么办？

业委会秘书，今年就试点。

业委会秘书，到底能干啥？ 业委会是业
主大会的执行机构，房产通常就是业主们的
最大不动产，维护物权，业主大会和业委会
至关重要，不然也进不了民法典。 业委会要
干的，是技术活儿。 建章立制、程序规范、文
书起草、档案整理、协调关系、电子化操作，

这些活儿，业委会秘书也都能干。当然，秘书
是协助者而非决策者，要协助业委会规范组
织召开业委会会议、业主大会会议，协助业
委会起草、 修订和整理小区各种规章制度，

协助业委会及时公开公示各项信息。

秘书这么能干，人从哪里来？今年，半淞
园路街道将探索设立业委会秘书培训中心，

着眼专业化、规范化、中立化，选拔培养既懂
业委会专业知识、物业管理政策法规，又有
一定组织协调、 联络沟通能力的优秀人才，

专业、规范、中立，为业委会减负增能，推动
法治、德治、自治、共治。

于是，好消息来了———有志于从事社会
治理，有志于到基层一线历练真功夫的优秀
大学毕业生，业委会秘书虚位以待。想想看，

申城上万个商品住宅小区， 业委会秘书，前
景多广阔！

总之，有了业委会秘书，一举多得。 眼
下，陆煜君和半淞园路街道业委会联合会正
翘首以盼！

“业委会秘书”一举多得
姚丽萍

    本报讯 全市稳就业和投资促进工作推进

会议昨天召开。市委副书记、代市长龚正指出，
要深入贯彻落实习近平总书记重要讲话和全国

两会精神，按照市委要求，全面强化就业优先政
策，积极扩大有效投资，为夺取疫情防控和实现

经济社会发展目标双胜利打下坚实基础。
龚正指出，稳就业、促投资是抓好“六稳”

“六保”的重中之重。要突出重点、精准发力，千

方百计稳定和扩大就业。要稳企业，保市场主
体和保居民就业并举，加大援企稳岗力度。要

扩增量，发挥好经济增长拉动就业的作用，不断

创造新岗位，扩大就业容量。要促匹配，加强就

业指导、岗位推荐、职业技能培训等公共就业服
务，提高人岗对接的精准性。要守底线，做好就

业托底帮扶和劳动者权益保护，切实保障群众
基本生活。

龚正指出，要咬紧目标、多措并举，全力以赴

扩大有效投资。要围绕“两新一重”，加强重点项

目建设；围绕资源要素保障，加强政策供给；围绕
增强发展后劲，加强招商引资工作。要增强合力、

狠抓落实，加快推动各项政策措施落地见效。
市领导陈寅、吴清、许昆林、彭沉雷、陈群出

席会议。

    本报讯 昨天下午，国务院安委会 2019年

度省级政府安全生产和消防工作现场考核巡查
上海汇报会召开。国务院安委会第十三考核巡

查组组长、应急管理部副部长孙华山出席并讲
话。上海市委副书记、代市长、市安委会主任龚

正作表态发言，市委常委、常务副市长陈寅汇报

本市安全生产和消防工作情况。

汇报会上，孙华山指出，要深入学习贯彻
习近平总书记重要指示批示精神，以此次考核

巡查为契机，进一步树牢安全发展理念，把责
任扛在肩上、抓在手里，坚决防范遏制重特大

事故，确保安全生产形势持续稳定好转，为决

胜全面建成小康社会、实现高质量发展作出更

大贡献。
龚正表示，要按照党中央、国务院的决策部

署，在市委的领导下，持之以恒推动安全发展。
去年，上海安全生产和消防工作形势总体平稳、

基本受控，但仍存在薄弱环节、问题隐患。各区、
各部门、各单位要充分认识这次考核巡查的重

要性，全力支持配合考核巡查组工作。要对照要

求，不折不扣抓好整改落实，推动城市安全治理
水平迈上新台阶。

国务院安委会考核巡查组成员、上海市安
委会成员单位出席会议。各区政府，各区安委

会、消防委员会主要负责人在分会场参会。

推动城市安全治理迈上新台阶
    国务院安委会现场考核巡查上海汇报会召开，

孙华山讲话，龚正作表态发言

千方百计稳就业
全力以赴扩投资
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    大飞机体现了高端制造的能级水平，代表着
航空产业的核心竞争力。我们要深入贯彻落实习
近平总书记重要指示精神，加快打造自主可控、
安全可靠的航空产业集群，全力营造要素齐备、
活力创新的产业生态系统，为履行国家使命、服
务国家战略作出更大贡献

中国商飞承担着重要使命，希望始终围绕
国家所需，强化担当作为，着力突破关键核心技
术，加速推进大飞机产业布局，加快研究制造代
表国家未来竞争力的“拳头产品”，充分运用新
一代信息技术提高制造能力和水平，为大飞机
事业发展不断作出新贡献


